

El presidente del Consejo, marqués de Rudini, declaró que marcharía siempre de acuerdo con la mayoría de la Cámara. Después se procedió a la votación de una proposición incidental que implicaba un voto de confianza al Gobierno, y fue desechada, quedando, por consiguiente, derogado el Ministerio.

D. E. P.
PARIS, 6.—Ha fallecido esta madrugada el célebre caricaturista Grevin.

Supresión de emolumentos.
PARIS, 6.—Como consecuencia de la declaración de abuso hecha por el Consejo de Estado contra la pastoral electoral del arzobispo de Aviñón y obispos sufragáneos, el ministro de Justicia, señor Ricard, ha acordado suprimir los emolumentos a dichos prelados.

Fallecido.—Continúa grave.
PARIS, 6.—Hamond, obrero tipógrafo herido en la explosión del restaurant Very, ha fallecido esta madrugada. El estado de Very sigue siendo muy alarmante.—*Fabra.*

PRACTICAS MILITARES

Nos dicen de Toledo que a las nueve y media de la mañana de ayer salieron para el campamento de Aljares los alumnos de la Academia General Militar, formando dos brigadas; una de infantería y otra compuesta de ingenieros, artillería y caballería.

La infantería consta de dos batallones al mando de los capitanes Sres. Villalba e Izagorri.

La sección de artillería de á lomo va mandada por el capitán Sr. Estrada, y la de montaña á cargo del capitán Sr. Hernandez.

La sección de ingenieros está al mando del capitán Sr. Lagarde, y la caballería por el de igual graduación, Sr. Inigo.

Han llamado mucho la atención dos carros cargados de municiones, cuyos carros son de nuevo modelo.

La media brigada montada está mandada por el coronel Sr. Ayuela, y toda la fuerza se encuentra á las órdenes del también coronel Sr. Vázquez Landa, al que acompaña el jefe de Estado Mayor Sr. Mantilla.

El desfile fué presenciado por el general director de la Academia, Sr. Lacerda, acompañado de su Estado Mayor, formado por los oficiales Sres. Journe, Aznar y Rendón.

Un inmenso gentío ocupaba las calles por donde debían pasar las referidas fuerzas militares, resultando el acto del desfile lucido y brillante.

Los alumnos, á pesar de llevar consigo el equipo completo, han efectuado los ejercicios con marcada inestabilidad, demostrando la excelente instrucción militar recibida.

Llegaron al campamento después de haber efectuado marchas de instrucción.

Formaron línea presentando las armas, y á los ecos de la Marcha Real que ejecutaba la banda de música, depositaron la bandera en la tienda coronela.

Luego formaron pabellones, abandonando las mochilas y armas, haciéndose la distribución de las tiendas de campaña.

Los dos batallones de infantería ocupan los frentes derecho e izquierdo del campamento, colocándose los cuerpos montados á retaguardia.

A la una se les sirvió el almuerzo.

El resto del día se dedicó al arreglo de las tiendas y preparación de los trabajos.

Hasta el día 20 se dedicarán á maniobras y operaciones en campaña.

En los días restantes del mes efectuarán marchas en el orden siguiente: Día 20, á Ollas; 21, á Illescas; 22 y 23, á Valdemoro; 24, á Arganda; 25 y 26, á Alcalá; 27 y 28, á Guadalajara. El 29 irán en tren á Madrid, donde romperán filas durante cuatro horas, y luego saldrán para pernoctar en Getafe. El día 30 regresarán á Toledo.

Demos de barato que nuestra raza sea de suyo indolente; mas lo que no estoy dispuesto á conceder es que los españoles despreciemos la vida y nos preocupemos poco de lo que con ella se relaciona directamente, y esto basta á mi proposición.

Por supuesto, es una indolencia inconcebible en el telegrafista el que, sentado al telégrafo para comunicarse con la estación colateral y dan salida de un tren, tenga pereza de alargar la mano al conmutador y por cuatro ó cinco segundos establecer la corriente eléctrica.

Pero demos que el telegrafista de la estación A no tiene nervios, ó que si los tiene, sean de estopa; el de la B y la C pero que no estarán en el mismo caso, á no admitir que las Compañías tratan de arruinarse y concluir con sus semejantes. Es más: quiero ser prodigo en concesiones, y por un momento vamos á reducir á todos los telegrafistas á figuras decorativas. Perdonémosle un respetable Cuerpo; estoy muy lejos de admitir semejante opinión.

Pues aun concediendo tan absurdo supuesto, el *Teledeikto* todavía se haría funcionar, porque todos los empleados de la estación de partida y de llegada del tren que va á arrancar irían á sacar á los telegrafistas de su continuo y peligrosísimo sopor, y, sobre todo, los jefes, responsables de todo lo que en la estación se hace, les avisarían bien pronto de su criminal abandono. Luego aunque los telegrafistas sean de *corcho*, mientras no lo sean también los demás empleados, con el jefe á la cabeza, se haría funcionar al *Teledeikto*.

Y si concedemos que todos los empleados de las estaciones son tan *alma de cántaro* como hemos supuesto á los telegrafistas, ¿dejaría de hacerse funcionar el nuevo aparato? No, ni aun en este inconcebible caso; pues quedaban para dar aviso el maquinista, guardafrenos, fogonero y demás empleados del tren. Y si aún admitimos que todos éstos sean tan necesarios que juegan la vida por no salir del telegrafista que cumpla con su deber, todavía quedarían los viajeros para dar el grito de alarma y hacer las convenientes reclamaciones. En resumen: para que por incuria no se hiciera funcionar el *Teledeikto*, sería preciso suponer mentecatos ó criminales de nacimiento á todos los telegrafistas, á todos los jefes de estación, á todos sus dependientes, á todos los maquinistas, guardafrenos y demás empleados de los trenes, y, por fin, á todos los viajeros.

¿Es esto admisible? Responda el sentido común.

Téngase en cuenta que todas las razones aducidas son aplicables, y á *fortiori*, cuando en vez de incuria se trata de olvido.

Y vamos á la segunda observación, ó sea la posibilidad de que haya avería en la línea telegráfica. Constantes en nuestro propósito de ser ultra transigentes y concederle todo, vamos á suponer que, efectivamente, la línea telegráfica se halla averiada entre dos estaciones cualquiera, y vamos para lo que en este caso extremo serviría el *Teledeikto*.

Partiendo del principio incontrovertible de que si funciona el telégrafo funciona asimismo el *Teledeikto* (acercar de lo cual á nadie que tenga los rudimentos de la técnica eléctrica le pasará por las mientes la más ligera sombra de duda), tendremos que si la línea se halla interrumpida de suerte que la corriente no pueda circular entre la estación A y la estación B, pueden ocurrir dos casos: ó que se permita salir los trenes á correr un *albur* y jugar la vida de los viajeros, ó, lo que parece más lógico, que haya prohibición estricta de que jamás salga un tren sin antes haber comunicado la salida por telégrafo, acerca de los cuales no sé lo que dirá la ley de ferrocarriles y lo que se hará en la práctica; mas como ninguno de los dos desvirtúan en lo más mínimo la utilidad de mi aparato, supondré los dos ciertos.

En la hipótesis inverosímil de echar á *cara ó cruz* la vida de los viajeros y empleados del tren mandando éste por una línea en donde se ignora lo que hay, claro está que semejante *humorada* no la evita por completo el *Teledeikto*; pero no obstante, la hace pública y pondrá en guardia á las víctimas del juego, especialmente á los que suelen pagar más sangriento tributo en los choques, como son el maquinista, fogonero y guardafreno.

Mas como semejante disparatada práctica no creo que exista, y caso de existir debe desterrarse por completo, será nueva ventaja del *Teledeikto* si á ello contribuye con eficacia.

En efecto, demos que el telégrafo no funcione por interrupción en la línea u otra causa cualquiera: si no hay signo alguno al público por el que pueda enterarse de la interrupción de la línea, podrá muy bien un jefe negligente dar salida á los trenes y dilatar el arreglo de la línea; mas con el *Teledeikto*, el público enteró se percata de si funcionan ó no los aparatos, y reclamarán del mal aconsejado jefe que, ó deje su interesante puesto, ó cumpla estrictamente con su deber.

En una palabra, ó funciona el telégrafo, ó no; si se verifica lo primero, también funcionará el *Teledeikto*; y si lo segundo, éste delatará la incuria de los empleados de la línea y evitará que salgan los trenes antes de ponerle en debida fama.

Con esto queda contestada la pregunta de si es conveniente ó no el automatismo en el aparato. Yo encuentro más factible que, al pasar el tren, una vez no hiciera funcionar el aparato, que el que se renuncian la serie de inconcebibles hipótesis antes apuntadas, lo cual es necesario para que el *Teledeikto* deje de funcionar por negligencia ó olvido. Añádase á esto la parte económica, no despreciable en la presente materia.

El artículo del reverendo fray Teodoro Rodríguez, cuyos párrafos más salientes acabamos de producir, termina con estas atinadísimas consideraciones:

«No han sido suficientes los innumerables choques del pasado verano para convencer á todo el que quiera de que deba ponerse remedio oportuno á tamaño mal.»

Lo acaecido en Pancorbo no habrá refresco en el pueblo español las sombrías impresiones del choque de Burgos? No se convencerán las Compañías de

que los cuatro ó cinco mil duros que puede costarles la instalación del *Teledeikto* en trayectos como los de Madrid á Bilbao, los tienen que gastar una y mil veces en los desperfectos ocasionados por cada uno de los frecuentes choques, que van ordinariamente envueltos entre lágrimas y sangre? «Se esperará á que la triste realidad venga á darnos la razón?»

FR. Teodoro Rodríguez,
Agustiniano.

Los dos lados de la cara.

Sabido es que no son iguales el lado derecho y el lado izquierdo del cuerpo. Pero lo que han descubierto los pintores y confirmado la observación, es cual de los dos es el más perfecto y armónico, y por lo tanto, el más bello.

No es el derecho, como pudiera suponerse, sino el izquierdo. Esta particularidad se nota principalmente en la cara. El lado derecho del rostro es, según parece, el más móvil y el más nervioso. Refleja, por lo tanto, con mayor fuerza todas las impresiones, y el resultado de esta labor es que en él se acentúan más las facciones y se marcan de una manera más profunda las huellas de los pesares ó de las alegrías, de las buenas ó de las malas tendencias del individuo.

El lado derecho envejece antes que el izquierdo, mientras éste conserva toda la vida mayor plácidez de expresión y armonía de las facciones.

Los pintores dicen que cuando se quieren hacer un retrato de carácter hay que estudiar el lado derecho de la cara del individuo; pero que cuando se le quiere favorecer debe tomarse por base el izquierdo.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto, precedido de exposición, reorganizando militarmente el cuerpo de mozos de escuadras de la provincia de Barcelona.

—Otro concediendo al brigadier de la Armada D. Claudio Alvarogonzález la gran cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo.

—Otro autorizando se ejecute por gestión directa el transporte de material de artillería desde la Península á las islas Canarias.

—Otro autorizando ventas y compras por gestión directa.

Marina.—Reales decretos disponiendo que el coronel de artillería de la Armada D. Maximiano Garcés de Fayo y Bardaji, cese en el cargo de oficial primero del ministerio, y nombrando para sustituirle al coronel de artillería de la Armada don José Eady y Viana.

Gobernación.—Real decreto disponiendo que el domingo 5 de Junio se proceda á la elección parcial de un senador por la provincia de Zamora.

NOTICIAS

Probablemente dentro de breves días saldrá de Sevilla S. A. la infanta doña María Luisa Fernanda para el establecimiento de aguas llamado de la *Alceda*, término de La Carolina, provincia de Jaén, punto que el dictamen facultativo ha indicado como conveniente para el restablecimiento de la augusta señora.

Según la *Crónica Meridional*, de Almería, en aquella capital hay una verdadera plaga de monedas falsas, en circulación, todas ellas falsas, que van á manos de vendedores ambulantes, y especialmente á las hueras.

Dichas monedas tienen el busto de don Alfonso XII y el año del 1879.

«Precisamente, dice el colega, este mismo número está muy mal hecho, tanto que parece un cero, y puede servir de guía para distinguirlas de las legítimas.»

Hoy ha llevado la Mesa del Senado á la sanción de S. M. la Reina Regente las leyes aprobadas últimamente por dicha Cámara.

En Barcelona se está celebrando el juicio de la causa incoada á un ex empleado de Correos, para el que solicita el fiscal la pena de 150 años de presidio.

Un distinguido catedrático de la Universidad de Salamanca, D. José de Caro, dió anoche una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero sobre la economía del trabajo.

La erudita disertación y la brillante elocuencia del Sr. Caro fueron premiadas por el público con calurosos aplausos.

El robo de la Caja de Depósitos.
Hoy se ha visto en juicio oral y público la célebre causa instruida á consecuencia del robo de la Caja de Depósitos, ocurrido el 10 de Diciembre de 1888, é importante la cantidad de 1.275.000 pesetas.

El fiscal, en un brillante y luminoso informe, después de referir el hecho y examinar todas las circunstancias que concurrieron en la comisión del delito, califica éste de robo en edificio público sin armas, en cantidad que excede de 500 pesetas, introduciéndose los ladrones en una dependencia haciendo uso de llaves falsas y comprendido en el art. 521 del Código penal, y otro de uso público de nombre supuesto, previsto en el párrafo primero del art. 364 del mismo.

Que los procesados José Nevot, Francisco García (portero mayor), Francisco García Ortega y Manuel Javier Zanón, han tenido en el primero de los expresados delitos la participación de autores; Balbina Ochoa y su consorte José Acevedo la de cómplices, y Juan Acevedo la de encubridor, siendo además el Zanón autor del segundo de los mencionados delitos.

por el delito de uso público de nombre supuesto, en la de tres meses de arresto mayor y 50 pesetas de multa, accesorias, costas é indemnización.

Defenderán á los procesados los letrados Sres. Carvajal, Añaba, Ruiz Jiménez, Paulino Rodríguez, Insauti y Ronda.

A excepción del Sr. Añaba, que ha calificado el hecho de autos como constitutivo del delito de hurto comprendido en el artículo 531 del Código penal, en su número 1.º, los demás abogados defensores lo han considerado como malversación de caudales públicos.

Ayer llovió en Avila, Bilbao, Cuenca, Badajoz y Burgos.

La recaudación por derechos de consumos ascendió ayer en Madrid á la cantidad de 52.357,20 pesetas, 10.288,31 menos que en igual fecha del año anterior.

Los obreros de la fábrica «Papelera del Cadagua» de Zalla, partido de Valmaseda, en número de 300, se han declarado en huelga á causa de la nueva distribución de horas para el trabajo, en la mañana del día 4.

Los contratistas accedieron á la petición de los operarios, los cuales, depониendo su actitud, entraron á la fábrica en la mañana del día siguiente, dándose por terminada la huelga.

A bordo de la lancha *San Jacinto* ocurrió á las tres de la tarde de anteayer, en Elanchove, una lamentable desgracia. Los ocho tripulantes de la lancha, con su patrón Saturnino de Beitia, hallábanse en el mar dedicados á la pesca de la merluza, cuando uno de los tripulantes, llamado Juan José Alcibar, viudo, de sesenta y seis años de edad, se sintió repentinamente enfermo.

Los compañeros acudieron á auxiliarle, pero á los quince minutos el desgraciado Juan José dejó de existir.

Los demás tripulantes, sumamente contristados por tal desgracia, se encaminaron al puerto, donde dejaron al cadáver.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

El día 4 ocurrió un voraz incendio en la moderna fábrica que el Sr. Jáuregui posee en Hernani.

Según referencias, he aquí las causas que lo motivaron:

«Parece que un operario llevaba en un cacharro alguna cantidad de fósforo, y sin saber cómo, se le inflamó. El obrero, al ver que ardía lo que tenía en las manos y que se le quemaban éstas, arrojó al suelo la citada materia, que fué á parar sobre un cuadro de los que estaban preparados para la elaboración de cerillas, el cual empezó á arder, y de éste se comunicó á otro, y así de súbito á los demás que había en aquella habitación, formándose al momento una gran hoguera que apenas dió tiempo para salir á los operarios que trabajaban en la fábrica.

El incendio al edificio incendiado estaba el almacén, que sólo se separa un pequeño puente. Por la circunstancia de esta separación pudo evitarse una gran catástrofe, pues las existencias de cerillas que allí había eran considerables.

A pesar de esto, las pérdidas causadas por el siniestro son de gran consideración, porque además de los enseres que ha destruido el incendio, la maquinaria ha sufrido también bastante.

Merecen verse las vistas de las decoraciones del drama *El día memorable*, que se está poniendo en escena en el teatro Español, sacadas durante la representación del mismo por el conocido é inteligente fotógrafo Sr. Company, que están expuestas al público en la casa de la viuda de Aramburu de la calle del Príncipe.

Se ha inaugurado en Liria el nuevo oratorio dedicado á Nuestra Señora de los Desamparados, construído á expensas de algunas personas caritativas en el ex convento del Remedio de dicha ciudad, y donde están instaladas las Hermanas de los Pobres al cuidado de los ancianos asilados.

Los que se mueren.
Han fallecido:
En Córdoba, D. Benito Miguez Carrasco.

En Vitoria, D. Roque Ruiz y Guzmán.

En Valencia, D. Tomás Amador Cervera y el niño José María Molina.

En Santander, D. Jacinto Noriega Toca.

Los petardos.
Según vemos en la prensa de la Habana, recientemente llegada, el Jueves Santo por la tarde, estalló un petardo en la puerta principal de la iglesia de San Nicolás, y en los momentos en que un señor cura dirigía la palabra desde el púlpito á bastantes fieles que se hallaban en el templo.

El petardo no produjo más que daños materiales, proporcionando un susto muy regular á los que se hallaban cerca del sitio de la explosión.

La temperatura máxima en las capitales de provincia, se dejó sentir ayer en Alicante, donde marcó el termómetro 23º 2 grados, y la mínima en León, donde marcó 6º.

La escuadra que se encuentra en Mahón ha recibido orden para trasladarse á Barcelona.

Esta mañana ha sido ejecutada en Piedrahíta de la Sierra, Avila, la reo Tomasa Blázquez.

En la noche del día 4 se verificó en Córdoba la anunciada reunión electoral por la asamblea del partido conservador en casas del señor conde de Torres Cabrera, quedando organizadas varias secciones para proceder á los trabajos necesarios.

Parece ser que circularon en Málaga rumores de que el gobernador civil había tenido una conferencia, en la que se le decía que los obreros se proponían celebrar una manifestación pública en la que reiterarían la petición de la jornada de ocho horas.

La policía tomó algunas medidas encaminadas á mantener el orden; pero hasta la noche de ayer no se había notado síntoma alguno de agitación.

El domingo, y sin carácter político, se verificará en la fonda *La Perla del Retiro*, el banquete organizado en obsequio del Sr. Pérez de Soto, que será de unos 500 cubiertos y al que asistirán diputados provinciales de distintas procedencias.

Anteanoche fué robada la iglesia de Castiblanco (Guadalajara).

Los ladrones se llevaron el copón y varias alhajas de valor.

La Guardia civil ha detenido como presunto autor del robo á un quinquillero que pernoctó en el pórtico del templo.

El detenido se apoda *Palacho* y es licenciado de presidio.

Los cuadros de la Gran Peña.
Entre los socios de este Círculo han sido vendidos los cuadros de la famosa Exposición Artística, produciendo 1.000 pesetas, las cuales han sido enviadas para obras benéficas á las señoras y señores siguientes:

A la duquesa de Bailón, 150 pesetas; á la generala Contreras, ídem; á la marquesa de Valdeza, ídem; á la marquesa de San Felices, ídem; al duque de Veragua (Asilo de Niños), 100 pesetas; á un hospital, ídem; al cura párroco de San José, para limosnas, 50 ídem.

El buen humor no está reñido con el buen corazón.

LA FERIA DE CORDOBA

En los días 25 del corriente al 1.º de Junio se celebrará en Córdoba su renombrada feria.

Según el programa de los festejos, habrá, durante los citados días, diana, ejecutada por las bandas militares y municipal, feria de ganados, gran retreta militar, certamen científico, literario y artístico, Exposición de ganados, promovida por la Diputación provincial, carreras de velocípedos, dos grandes corridas de toros, en que se lidiarán reses de Orozco y Molina (D. Rafael), lidiadas por *Lagaritjo*, *Espartero* y *Guerrita*, concurso público para la creación de un monumento al insigne cordobés D. Angel de Saavedra, duque de Rivas, Exposición de productos artísticos é industriales, fuegos artificiales, reparto de premios á las virtudes de los obreros y á los niños de las escuelas públicas, bailes, funciones en los teatros y circos y brillantes iluminaciones.

EN EL TEATRO

Príncipe Alfonso.—La representación de *Fausto* llevó anoche numerosa concurrencia al teatro del Paseo de Recoletos.

Todos los artistas estuvieron muy acertados en sus respectivos papeles, sobresaliendo la señorita Laborada, que hizo el de Margarita dándole gran realce con su talento artístico.

En el aria de las joyas del tercer acto, en la escena de la catedral y en el terceto final, oyó muchos aplausos y bravos, con los que premió el público el trabajo de la hermosa señorita Laborada.

El Sr. Astillero y los demás cantantes oyeron también muchos aplausos.

«Bien la orquesta y los coros.»

Princesa.—En este teatro se verificará el lunes próximo una función extraordinaria y fuera de abono, á beneficio de los pobres de la parroquia de San Ginés, organizada por la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de dicha parroquia, que preside la señora marquesa de San Felices.

Se pondrán en escena el juguete cómico en un acto *Pelaez* y la preciosa comedia en tres actos, original de D. Ciferino Palencia, *El guardián de la casa*.

La función promete estar brillantísima.

La venta de las localidades se verificará en casa de la señora marquesa de San Felices, Arenal, 20, el sábado 7 y domingo 8, de once de la mañana á cuatro de la tarde.

Lara.—Mañana se verificará el estreno del pasatiempo en un acto, en prosa y en verso, original de un aplaudido autor, titulado *El rey de los animales*.

EN EL PARLAMENTO

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 6 DE MAYO DE 1892.

Abrese á las tres y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Martínez Campos, y se aprueba el acta de la anterior.

En los escaños muy pocos senadores, y en el banco azul los señores ministros de Marina y Estado.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor ministro de *Marina* manifiesta que el expediente relativo á la concesión de los tres cruceros á los Astilleros del Nervión se halla en el Consejo de Es-

tado, y que el expediente lo llevará a la Cámara tan pronto como aquel alto cuerpo resuelva la consulta que se le ha hecho.

El Sr. Montero Ríos da las gracias por esta contestación al Sr. Beránger, y pide se remita al Senado un extracto de las cuentas invertidas en construcciones con cargo al presupuesto extraordinario.

El mismo pide el señor marqués de Perpiñá. El señor ministro de Marina promete llevar a la Cámara cuanto antes lo sea posible el expediente y los demás documentos que se le han pedido.

Los Sres. Martín Zavala y Cuesta Santiago hacen ruegos y preguntas de escaso interés.

ORDEN DEL DÍA

Continúa la discusión del proyecto de ley modificando las tarifas de ferrocarriles.

El Sr. Oliva presenta al art. 2.º del dictamen una enmienda pidiendo que el aumento no afecte a las lanas, cáñamos y cereales.

La comisión no la acepta, y en un largo discurso la apoya su autor. El Sr. Valcárcel, de la comisión, contesta al Sr. Oliva, quien rectifica a la hora en que abandonamos la tribuna.

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 6 DE MAYO DE 1892.

Abierta a las dos, bajo la presidencia del Sr. Danvila, se lee y aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Azcárate recuerda al ministro de la Guerra la petición de unos expedientes relacionados con los sucesos de Jerez, los de Galicia y otros sobre incumplimientos de sentencia.

El Sr. Rancés apoya una proposición de ley, pidiendo la reforma del art. 51 de la ley provincial.

El Sr. Pedregal ruega al ministro de Gracia y Justicia que atienda una exposición de Asturias para que se haga una división territorial judicial.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueban varios dictámenes. También se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

Continúa el debate de la interpelación relativa a la clausura de los Cirulos obreros de Barcelona.

El Sr. Vallés y Ribot reanuda su discurso, explicando lo que entiende por socialismo e individualismo con relación a los anarquistas, y propiedad industrial, cosas todas ajenas al asunto de la interpelación y que no despiertan interés en el auditorio.

El señor ministro de la Gobernación dice que el Sr. Vallés ha dado un giro a su interpelación completamente divorciado de la índole de la pregunta que la sugirió, y está dispuesto a seguirle por ese camino entablando un debate que interrumpa la discusión de los presupuestos, que es la que más importa al país.

Comprendiendo que esto es lo que desea la opinión pública—dice—ruego al señor presidente me reserve la palabra para mañana, puesto que es la hora de entrar en la discusión de las cuestiones económicas, según el acuerdo del Congreso.

El Sr. Prosdante: Queda S. S. en el uso de la palabra para mañana.

PRESUPUESTOS

Continúa el debate sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Santa Olalla apoya una enmienda a los capítulos 1.º, 2.º y 3.º, en la que propone la suspensión de las Audiencias territoriales que no considera necesarias, conservando en cambio las de lo criminal, reorganización del Tribunal Supremo y unificación de lo civil y criminal como antes estaba.

Para justificar estas enmiendas pronuncia un largo discurso, en el cual explica de qué manera el procedimiento en materia criminal puede simplificarse para que no sean precisos tribunales tan costosos como los actuales.

A a hora de retirarnos de la tribuna, el Sr. Comín, de la comisión, empezaba a contestar al Sr. Santa Olalla, oponiéndose a todas las reformas que propone este señor diputado.

Telegramas de la tarde

Terrible descarrilamiento.

NUYVA YORK, 6.—Ha ocurrido un terrible accidente en la línea férrea del Pacífico a San Francisco. El tren expreso que se dirigía a esta última ciudad, ha descarrilado cerca de la estación de Rervere, cayendo desde una altura de 38 pies sobre el río Misuri.

Se dice que en dicha catástrofe han perecido siete personas, resultando otras 15 heridas.

Vapor correo.

PORT SAID, 6.—Ayer jueves salió de este puerto para el de Suez el vapor correo Isla de Mindanao, de la Compañía Trasatlántica.

Dimisión del Gabinete italiano.

ROMA, 6.—El marqués de Rudini ha entregado esta mañana al rey la dimisión de todo el Gabinete.

El rey la ha aceptado en el acto, declarando que se reservaba la resolución hasta después de haber conferenciado con los presidentes de las Cámaras.

También se cree que antes de adoptar ningún acuerdo, consultará a los principales personajes políticos.

Se hacen muchas combinaciones ministeriales, pero hasta ahora todas son prematuras.

La opinión general es que la crisis tardará bastantes días en resolverse.

Dos petardos más.

BRUSELAS, 6.—Durante la noche última fueron colocados dos cartuchos de dinamita en una ventana de la casa del burgomaestre de Lieja.

Uno de ellos hizo explosión, rompiendo numerosos cristales y causando otros destrozos de poca importancia.

El otro cartucho fue recogido con la mecha apagada, pero medio consumida. Se están haciendo nuevos prisioneros.—Fabra.

NOTAS FINALES

A pesar de lo desapacible de la tarde, pues parece como que hasta las alegrías propias de la primavera se nos quieren regatear este año, las gentes, que se alucinan con facilidad, se han dado cita en

el nuevo frontón, si quiera no sea más que por haber sido bautizado con el precioso nombre de «Fiesta alegre.»

De ahí, pues, que en los círculos políticos se halla notado cierta desanimación, impropia de las circunstancias, pues bien mirado hay más de un asunto pendiente de esos que siempre han producido los grandes choques de la controversia, a que tanto propende nuestro temperamento.

En el Congreso, por ejemplo, donde se ha discutido durante toda la sesión la supresión de las Audiencias de lo criminal, parecía natural que hubiese habido verdadera plétora de diputados, y, por el contrario, se ha notado desde primera hora el influjo de la fiesta euskara, mas no precisamente entre los partidarios de que las Audiencias no se supriman, pues éstos, no sólo han seguido en la brecha, sino que se han reunido y acordado nuevamente seguir luchando hasta el obstructionismo, si a tanto es preciso llegar para salvar la existencia de aquellos organismos.

El Sr. Orozco ha tomado la iniciativa para procurar que el descuento a las clases pasivas no se aumente en la proporción que el Gobierno tiene acordada.

Los representantes antillanos y los peninsulares que vienen tratando de la cuestión arancelaria, han llegado a una transacción mediante la introducción libre en la Península de los alcoholes ultramarinos, que será propuesta por ambas partes al Gobierno.

La minoría republicana del Congreso se reunirá mañana para acordar si ha de votar en pro ó en contra de la supresión de Audiencias de lo criminal.

Se cree que votará en favor de la supresión.

El miércoles de la semana próxima se trasladará resueitamente la Corte a Aranjuez.

Con tal motivo es muy probable que el martes se celebre Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

En aquellos círculos donde más se comenta la quiebra de los Astilleros del Nervión, se atribuye al senador marquista Sr. Pacheco la redacción de los telegramas y las cartas que el Sr. Martínez de las Rivas ha dirigido estos días al señor presidente del Consejo de ministros relacionados con aquel lamentable suceso.

El Sr. Pacheco llegó ayer a Madrid procedente de Bilbao.

No es cierto que exista la menor divergencia entre los ministros respecto de apreciar la cuestión de los Astilleros del Nervión.

El Gobierno, digase lo que se quiera, está resuelto a salvar los intereses del Estado comprometidos en Bilbao, y lo hará sin que ninguno de sus individuos discrepe lo más mínimo en la manera de realizar este propósito.

Como la concesión otorgada para la Exposición del Parque del Retiro ha creado un verdadero estado de derecho, digase lo que se quiera, son muchas las personas que creen que deben continuar

se las obras en los nuevos sitios elegidos, tanto porque con la suspensión de aquéllas quedarán sin trabajo más de 300 obreros, cuanto porque aun pidiendo nueva prórroga para la apertura del certamen, se retrasará ésta más de lo debido.

Después de las cinco se ha reunido esta tarde la comisión de presupuestos de Cuba del Congreso.

En el Senado se ha realizado el programa anunciado desde ayer.

A primera hora han mediado las explicaciones que pueden verse en el extracto entre los señores ministro de Marina y Montero Ríos, sobre el expediente de los Astilleros del Nervión.

Después ha seguido discutiéndose la ley de tarifas de ferrocarriles, cuyo artículo 2.º es posible que tarde mucho menos en aprobarse que se ha tardado en el 1.º

La Bolsa firme.

CULTOS

Santo de mañana.—Sábado.—San Estanislao, obispo y mártir.

La Misa y Oficio divino son del Santo, con rito doble y color encarnado. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Millán, ó la de Porta Coeli en San Martín.

BOCADILLOS

CHARADAS

A orillas de una cuatro, que cruza una dos tercera muy populosa de Europa, hay una todo hechicera.

Si me primera segunda, hago tercia repetida, y el todo es una región que pertenece a Castilla.

(Las soluciones en el número próximo.)

En un entierro:

—¿De modo que el difunto no ha dejado familia alguna?

—En absoluto. Por eso yo, que he sido su casero durante muchos años, me he creído en el deber de presidir el duelo.

—Realmente es una amabilidad de parte de usted.

—¡Era un hombre tan excelente! Usted no querrá creerlo, pero le acompañé al cementerio con el mismo gusto que si se tratara de un pariente mío.

Solución a la combinación de letras.—Doade menos se piensa salta la liebre.

LA MESA DE FORNOS

Comida para el sábado 7 de Mayo CUBIERTO DE CINCO PESETAS.

Potaje a la normanda. Bacalao a la francesa. Vaca a la provinciana. Pichón a la diablo. Ensalada del tiempo. Dulce y helado.

Cognac Jerez Lamothe.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMA HORA, Del 5, Del 6. Rows include: Deuda perpetua al 4 por 100, Bonos de la Tesorería, etc.

Bolsín. Madrid: Contado, 65,25.—Fin de mes, 65,12.—Próximo, 66,00.—Exterior, 69,00.—Amortizable, 76,85.—Cubas, 103,35.—Banco, 344,00.—Tabacos, 90,25.—Barcelona interior, 60,00.—Idem exterior, 60,00.—Paris, 59,81.

Bolsas extranjeras. París, 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59,21.—Buenos Aires, 6.—(Servicio especial de la Agencia Fabra).—Precio del oro en día de ayer, 330.

Temperatura. A las 7 de la mañana 10 grados. » 12 » » 14 » » 5 » tarde 13 » El barómetro indica tiempo variable.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA. ESPAÑOL.—A las 9.—169 de abono.—Turno 2.º—Impar.—El día memorable. PRINCESA.—A las 8 y 1/2.—Tormento.—Los cotarrones (estreno). PRINCEPE ALFONSO.—A las 8 y 1/2.—La Africana.

ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—Las campanas de Carrión. APOLO.—A las 8 y 1/2.—La raposa.—Los aparecidos.—¡Al agua patos!—El monaguillo.

LARA.—A las 8 y 1/2.—Las recomendaciones.—El rey de los animales.—La mujer de papá.—segundo acto. CIRCO DE PARISH.—A las 8 y 1/4.—El suceso del día.—El sin rival funambulista (Caicedo).—La valiente cazadora de cocodrilos Miss. Paula y otras notables atracciones.

Entrada general 50 céntimos. CIRCO DE COLON.—A las 8 y 1/2.—Grande y variada función en la que tomarán parte el domador Thompson con sus cinco enormes elefantes amestrados y el original cantante cosmopolita Mr. Visconti y los principales artistas de la compañía.

Entrada general 50 céntimos. JALALAI.—Mañana se verificará un gran partido de pelota a cesta entre cuatro famosos jugadores.

PANORAMA IMPERIAL, Carretas, 27 y 29.—Abierto de una de la tarde a once de la noche.—Serie 26.—Argelia y Marruecos.—Entrada, dos reales.—Niños y militares, un real.

MADRID.—IMP. DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

distinguir piezas de artillería entre las almenas.

Cuando iba a burlarse de los fusiles conquistados por Flamberge, ocurrió un suceso que cambió de repente el curso de sus pensamientos.

Se les había apercibido desde las murallas, donde se había reunido un grupo para observarlos.

El grupo se agitó, dejáronse oír gritos, mientras el puente levadizo subía con estrépito y una bandera con los colores de Saintis fué izada majestuosamente sobre la puerta principal.

—¿Qué significa esto?

—Significa—repuso Flamberge no menos asombrado—que no hemos llegado al término de nuestras penas, y que la cena que se está cocinando en la casa solariega de Saintis no tiene traza de ser para nosotros.

No había casi concluido, cuando dos fognazos brillaron entre las almenas que desaparecieron por un momento entre nubes de humo.

Dos balas resbalaban sobre la arena a pocos pasos de ellos, y el estampido de dos detonaciones se prolongó largo rato en el espacio.

XIV.

Cómo Flamberge y La Mostaza tomaron la casa por asalto.

Los mismos que conocen de memoria la historia de París no pueden menos de asombrarse al conocer ciertos hechos que dan medida del desorden que reinaba en la administración de la gran ciudad en aquellos tiempos nada lejanos.

El reinado de Luis XIV, por su literatura, nos parece hermano de la civilización actual y realmente no se figura uno a Racine, Bossuet, Mad. de Sevigné

y la Bruyere, viviendo en una selva de Bondy.

Pero es muy distinto cuando se trata de consultar las memorias de la época, de esta época que todos creemos conocer como si hubiéramos vivido en ella.

Era, ni más ni menos la Edad media, a pesar de las fechas y a despecho de la opinión general. Es indudable que la época iba a cambiar; pero es lo cierto que no había cambiado.

Las memorias de la época relatan multitud de guerras porciales llevadas a cabo con admirable sangre fría y en las mismas barbas de la autoridad, sosteniéndose verdaderos combates entre vecinos por el gran delito de matar una liebre en territorio ajeno, ó sesoportaba un sitio en regla porque dos vasallos de casas contrarias habían tenido una reyerta que hacían suya los señores poniendo en juego todo su tren de guerra.

El rey, que tenía veinte años y comprendía sin duda todos estos males, como conocía la inverosímil historia de las noches de París, pensaba poner pronto remedio, contando para ello con la larga vida que le prometía su juventud.

Desde muy pronto se le atribuyeron estas palabras: El Estado soy yo.

Su vanidad era precoz; pero supo sostenerla, y el presente fué suyo, y suyo fué el porvenir, sintiéndose dueño hasta del tiempo.

Había llegado la ocasión de que funestas ideas de guerra penetrasen en el pobre caserío de Saintis, que, como hemos dicho, era una fortaleza en miniatura.

Oliveria Julieta Margarita de Grailly y Roix la Utrech, viuda del noble señor Bernardo La Mesnager, señor de Saintis, tenía por vecina y amiga una baronesa de Touronde, mucho más rica

ayer en el arte de la equitación, hermano—dijo siempre con su proverbial sangre fría.—Con el tiempo creo que seré un admirable jinete; pero por el momento, me molestan no poco las agujetas.

Otros dos tiros se oyeron a su espalda.

—Son buenas armas—repitió Flamberge, que corriendo trataba de medir la distancia que les separaba;—hay quinientos pasos lo menos.

—Y sin embargo, he oído la bala muy cerca de mi nuca—dijo Janot.—Fuerza será acostumbrarse a este ruido, que parece poco agradable la primera vez.

—Bájate.

Janot sintióse lisonjeadó de la observación.

—Me encontráis demasiado alto, ¿no es verdad?—murmuró sin inclinar su cabeza.

Flamberge, por el contrario, bajó la suya hasta la crin de su caballo.

Una quinta detonación se dejó oír, y el birrete de La Mostaza rodó por el camino.

—Sois hombre de buen consejo, hermano; si os hubiera hecho caso no hubiera perdido mi cubre-fuego, que reemplazaré difícilmente, porque no veo sombreros por esta tierra.

Y se bajó a tiempo que un sexto tiro cruzó entre ellos.

—¡Hemos vencido!—dijo Flamberge.—No les quedan más que dos tiros, y la lluvia, que vuelve a empezar con fuerza, no les dejará cargar. ¿Sabes la idea que me ocurre, pequeño?

—No.

Y de repente exclamó: —¡Mala bomba!

Mientras su caballo, dando un terrible bote, le hacía brincar a los pies de a silla.

—¡Siete!—dijo Flamberge alegremente.

Esta séptima bala había pasado sobre la cabeza de Janot y rozado la oreja derecha de su caballo.

—Son buenas armas—repitió Flamberge.

—Ya nos lo han dicho—repuso La Mostaza;—pero veamos esa idea que tenías, hermano.

—Trataba de saber—repuso con tono grave,—si eras capaz de obedecerme una vez en tu vida sin preguntarme el por qué ni el cómo.

—Hermano, creo que estamos ya fuera del alcance de esos bandidos, y prometió que maese Tourinquet no irá a pagar su traición al otro barrio; puedo tener defectos, pero no soy injusto; habéis juzgado bien la situación, hermano, y os debo la vida. Acaso un día os podré pagar este servicio, aunque no estemos los dos juntos; pero entre tanto, confieso que sois más inteligente que yo y os obedeceré a ojos cerrados.

—Ocho—exclamó Flamberge al oír otro tiro cuya bala tronchó una rama a dos pasos de él.

—Has prometido obedecerme—añadió con una emoción cuya causa no comprendía La Mostaza.

—Lo he prometido.

—¿Lo juras?

—Lo juro.

Flamberge detuvo su caballo.

—Pues te mando—dijo,—te mando, ¿lo oyes? proseguir tu camino sin cuidarte de mí; ¡hasta la vista!

Y deseavainó.

—¡Es posible! esto es una traición—protestó La Mostaza.—Has prometido, has jurado... ¡Viembre del diablo! son buenas armas y tengo el capricho de tener una: sigue tu

SIN VER ES IMPOSIBLE
 Ver los precios fabulosamente baratos á que vendelas camas y colchones de muelles el bazar.

Plaza de la Cebada, 1.

ORQUILLAS CONCHA, única representación en España de Benoit de Paris; venta por menor, Capellanes, núm. 1, entresuelo.

Embalador

á la francesa; pianos y toda clase de muebles. Hernán Cortés, 4.

Sombreros

de señora y niños, últimos modelos de París, precios descomulgados. Plaza de la Caza, 3, entresuelo izquierda.

Merengues fresca, café

Sobrinos Guinea, Carretas, 7.

Fábrica de persianas.

Calle Peninsular 3. 24 clases diferentes de faatasia, exclusivas para miradores y galerías, muy elegantes. Precios baratísimos. Sucursal: Fuencarral, 44.

SALUD

al niño, destreza al joven, vigor al hombre y á la mujer. Con el gimnasio sistema SANCHEZ se adquiere todo. Compre Ud.

ALCALÁ, 7, GIMNASIO.

8 y 9 pesetas

la docena de botellas del vino estilo Medoc. — Magdalena, núm. 17 y 19. Bodega del señor García Gutiérrez.

APARATOS ELECTRICOS

Objetos para dibujos. ECHEGARAY, 8, DUPLICADO. Teléfono 420. SIERRA.—MADRID

Males venéreos,

de la matriz y piel. Dr. Barrogán. Consulta 2 á 4 y 5 á 8. Corredera Baja, 37, pral.

Ordero, chuletas y pierna, 3 rs., lo demás 65 céntimos. Vaca sin hueso á peseta; id. elegida, 1.10. Tocino, 90; manteca, 95. Espiritusanto, 13.

DR. TURRES especialista en enfermedades de las mujeres. Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Fuencarral, 67, entresuelo.

DILIGENCIA-CORREO á Granada por Jaén.—Servicio diario y económico. L. Ramírez, Alcalá, 12.

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ilo y Cebu, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, á partir del 8 de Enero de 1892, y de Manila cada cuatro martes, á partir del 12 de Enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—**Línea de Marruecos.**—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger, los lunes, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga, con las condiciones más favorables, pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entregan.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Para más informes en Barcelona: La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripoll y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel Pérez y Compañía.—Coruña: D. E. Da Guarda.—Vigo: D. Antonio López Neira.—Cartagena: Sres. Bosch, hermanos.—Valencia: Sres. Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA CARLOS PRATS, ARENAL, 8

Comestibles, vinos, licóres, chocolates, tés, cafés y toda clase de conservas del país y del extranjero. Caramelos, pastillas y bombones finos. Objetos para regalos en raso, peluche, bronce, porcelana y cristal.

LAS COLONIAS.—Arenal, 8

Gran Bazar de Londres.

El primero en España. Camas y colchones ingleses privilegiados.—Muebles de ebanistería y tapicería.

1, INFANTAS, 1

LIBRO NUEVO, PRECISO Y CURIOSO.—ANTES, EN EL

LECHO CONYUGAL

Y DESPUES, del Dr. Tosmac.—Marca las condiciones que han de reunir los órganos, en ambos sexos, al considerarse aptos para el desempeño de la relación sexual; fija reglas á cada edad, posiciones y cuanto ha de tenerse en cuenta para hacer la relación prolífica y conservar las fuerzas genitales largos años, evitando los decaimientos viriles, tan comunes hoy por el desconocimiento absoluto de todo lo que se refiere á tan trascendental materia.

INDISPENSABLE Á LOS HOMBRES Y SEÑORAS CASADAS.

VENTA A 3 PESETAS EJEMPLAR en las más acreditadas librerías de España y Ultramar.

Se envía por correo bajo sobre y certificado, enviando 4 pesetas en libranza ó sellos á su editor, Don M. Aguirre, Apartado núm. 8, Madrid.

Octava edición, 1892

GUÍA COMERCIAL DE MADRID

PUBLICADA CON DATOS DEL ANUARIO DEL COMERCIO BAILLY-BAILLIERE)

Edición considerablemente aumentada.

CONTIENE: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Cuerpos Colegiados: Senado.—Congreso de los Diputados.—Cuerpo Diplomático; Español.—Extranjero.—Consejo de Estado.—Ministerios: De Estado.—De Fomento.—De la Gobernación.—De Gracia y Justicia.—De la Guerra.—De Hacienda.—De Marina.—De Ultramar.

MADRID.—INDICE DE LOS HABITANTES de Madrid, por orden alfabético de apellidos, con la indicación de su profesión, calle y número en donde viven.

MADRID.—INDICADOR DE TODAS LAS PROFESIONES, comercio é industria, por orden alfabético, con orden metódico de los que las ejercen y sus señas.

MADRID.—INDICACIÓN DE SUS HABITANTES residentes en cada casa, por orden alfabético de calles.

Sección de Anuncios, tanto nacionales como extranjeros, de gran importancia y utilidad para el público en general.

Precio: 5 pesetas.

Se halla de venta en la Librería Editorial de BAILLY-BAILLIERE É HIJOS, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales librerías de Madrid.

ACEITES FINOS Y FILTRADOS

DE LOS PRINCIPALES PUNTOS PRODUCTORES DE ANDALUCIA POR EL PROPIO COSECHERO L. MARTEL

Calle de Valverde, núm. 17.—Madrid.

PRECIOS

Finos, arroba.....	14,50 pts.
Superiores, idem.....	15 »
Filtrados, idem.....	16 »
Comunes, idem.....	13,50 »

NOTA.—Se sirve á domicilio.

20 AÑOS DE PRACTICA

Se coloca dinero con los intereses y garantías que deseen sus dueños, á quienes sirvo gratis.

PRESTAMOS sobre fincas de Madrid y provincias que convengan.

REPRESENTACION de empresas y particulares; saca de patentes, despacho de exhortos. Cobros.

Comisiones generales. TESO, Barquillo, 12, 2.º d.º

BAÑOS ARABES Velasquez 29 (Barrio de Salamanca). Baños higiénicos en pilas piscinas y natación; mineral medicinales de todas clases, hidroterapia, aeroterapia, é inhalaciones medicinales. Electricidad y gimnasio médico.

LAS ENCAJERAS BELGAS Limpian y componen á nuevo los cortinones de tul bordado y toda clase de encajes á precio moderado. Alcalá, 6, 3.º derecha.

El depósito general de vinos Arenal, 2, recomiendo su exquisito vino Claret Alavés, á 10 pesetas las doce botellas.

NO CONFUNDIR EL LIBRO

del Dr. D. Eduardo Suárez, titulado *Enfermedades contraídas por los placeres de la Venus y medios de remediarlas*, con otros antimorales y pornográficos. Se vende librerías Madrid á 3.50 ptas, 4 dl. provincias, donde va certificado enviando importe sellos ó libranza al autor, Fuencarral, 90.

modista de sombreros, ha recibido los últimos modelos de París. Precios módicos.

Caballero de Gracia, 8, entresuelo.

MARIA LA FAVORITA

Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Única en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata ni contener sustancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano, ó esponjita, siendo una brillantina.

Compuesta por M. Macián, quien la sirve gratis en su peluquería, Caballero de Gracia, 30 y 32.

PRECIO DEL FRASCO: 3,50 PESETAS

Único depósito en Madrid, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.—De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación á provincias.

A LOS AFICIONADOS AL BUEN TE

Bajo la sencilla denominación de **Té especial**, la Compañía Colonial ha puesto á la venta en sus dos establecimientos, sitios calle Mayor, 18 y 20, y Montera, 8, un Té negro superior, de finísimo aroma y exquisito gusto, puesto en elegantes cajitas chinas de metal, al módico precio de una peseta cajita de 60 gramos (quince tazas).

La Compañía Colonial expende además diferentes clases de té negro, verde y mezcla, desde cuatro pesetas los 400 gramos, al peso y en cajitas de cartón.

De venta en los establecimientos de la Compañía Colonial, calle Mayor, 18 y 20, y Montera, 8.

camino, ahora volveré y te explicaré claramente mi idea.

Metió espuelas á su caballo y cargó á galope hacia el lado de donde venían los bandidos, mientras La Mostaza, profundamente humillado, seguía en sentido contrario para cumplir su juramento.

El Galeote, Flor de amor y sus compañeros, que venían de cara al viento, venían separados sin cuidar mucho de estrechar sus filas.

Flor de amor venía el primero, seguido de cerca por el Galeote, especie de Hércules, montado en un poderoso caballo.

Cuando el sargento vió acercarse á Flamberge, tiró prudentemente de la rienda á su caballo, y dijo á su jefe: —Mira lo que haces, este es el diablo —y volviéndose á los otros, gritó: —¡Adelante, por vuestra vida!

—¡Creo que voy á matar á ese hombre esta vez!—pensaba Flamberge.—¡Es una tontería perdonar á semejantes bribones!

Y llegaba entre los bandidos con la espada levantada y con la sana intención de abrirlos en canal.

Pero la costumbre y una segunda naturaleza, y cuando el buen Flamberge hubo parado los dos golpes de su adversario, con el pomo de su espada abrió un agujero en la frente del sargento, mientras que su mano izquierda, soltando la brida, se asía á los cabellos encrespados del Galeote.

—Suelta tu espada—le dijo,—ó eres muerto.

El Galeote á pesar de su estatura atlética, temblaba de espanto. Obedeció.

—Ahora echa pie á tierra—repuso

Flamberge, y dame tu fusil y el de ese perro.

Y mostraba al desgraciado sargento que pateaba en el fango del camino.

El Galeote le tendió los dos fusiles.

—Ahora las municiones—dijo Flamberge sin perder de vista al resto de la tropa, que se acercaba á la desbandada.

—¡Quiero vuestra pólvora!

Cargó de nuevo, arrojó otros dos de aquellos valientes al lodo, se apoderó de sus bolsas de municiones, sacudió á maese Tourniquet un buen lapo con su espada, y después de poner en dispersión á los otros bandidos, volvió al troté á reunirse con Janot.

Este no se volvió á hacerle una buena acogida.

—¡Toma un fusil para tí, pequeño!—le dijo.—No me ha costado caro.

—A mí sí—repuso La Mostaza con lágrimas en los ojos;—me ha costado saber que me tenéis en poco en el fondo de vuestro corazón.

Flamberge le tendió cordialmente la mano, y murmuró: —¡Ingrato! ¿no has adivinado que quería guardar un defensor á la pobre niña?

—¿Es verdad lo que dices?—exclamó La Mostaza un poco consolado en su orgullo.—Pero advertid, hermano, que si hubiéramos sido dos, tendríais ahora dos pares de fusiles en vez de uno.

—¿Y para qué?—Metamos espuelas al caballo, pequeño; esos hombres no están más que aturdidos, y he aquí la idea que he tenido: en la casa no encontramos grandes aparatos para soportar un sitio, y es imposible fusilar á los sitiadores con espadas.

—Perfectamente pensado; pero no era un motivo para apartarme; por el contrario, y en todo caso, como vos po-

diais ser más útil que yo á la niña Agénora, la prudencia os mandaba enviarme solo á la conquista de los fusiles.

—No me había ocurrido; quizá dices bien, pero hubieras pensado en las municiones, pequeño?

—¿Las municiones?

—Sí, para estas armas buenas es preciso buena pólvora; en el castillo no la hubiéramos encontrado más que mala, mojada quizá...

—Hermano—interrumpió La Mostaza con despecho;—hubiera pensado en todo. Hacedme el favor de creerlo, y como no tengo esas debilidades de corazón que os impiden ser el primer soldado del mundo, hubiera pasado á degüello á los once bribones que nos persiguen, y á maese Tourniquet el primero, lo que nos hubiera evitado las incomodidades de un sitio y los peligros que en él puede correr la niña á quien protegéis.

Flamberge bajó la cabeza un tanto humillado, y murmuró: —Y sin embargo, yo me había propuesto herir. Un soldado debe matar, esa es la ley.... ¡pero tranquilízate, pequeño, haré todo lo posible por corregirme de este defecto!

La Mostaza se pavoneó sobre su caballo y se puso el fusil en bandolera; Flamberge había llevado su paternal cuidado hasta el extremo de traerle de nuevo su sombrero que, al recorrer el camino, enganchó en la punta de su espada.

Así galoparon uno al lado del otro.

Tras ellos no se veían ya huellas de bandidos.

Las nubes desgarradas dejaban pasar un riuicño sol de Septiembre, que hacían brillar las hojas húmedas como si estuvieran cubiertas de brillantes.

La campiña estaba linda como los niños cuando sonríen después de llorar.

Un recodo del camino les hizo dar vista á un valle cubierto de verdura, el que cerraba una pequeña colina cubierta de castaños.

Entre ellos veíase un caserón viejo; pero tan bien situado, que hacía recordar esos juguetes creados para que jueguen los niños y á los que se da toda la belleza apetecida.

Nada le ocultaba á la vista y destacaba entre los árboles, con su cuerpo de edificio, sus torreones, sus campanario y sus muros en miniatura.

—Hermano—dijo La Mostaza con algún arrepentimiento,—quizá he estado un poco vivo en la expresión de mi malhumor; pero os doy gracias por mi sombrero, y os aseguro que mis sentimientos por vos no han cambiado; perdonadme; ¡qué linda fortaleza! mirad, mirad.

—Es la casa solariega de Saintis.

Janot empezó á palmotear, y dijo: —¡Vive Dios! que bien se debe cenar ahí dentro, siempre que las cacerolas sean un poco mayores que las torres. No hablo de las camas, que deben ser blandas como una pluma, puesto que nosotros no las hemos de disfrutar hasta que hayamos destruido el ejército que va á venir detrás de nosotros; pero en verdad que será un placer defendernos en esa linda ciudadela.

—¡Aprieta el paso!—dijo Flamberge,—tengo prisa de abrazar á los pobres huérfanos.

La Mostaza, no deseaba otra cosa. A medida que avanzaban podían admirar una animación en la casa y sobre los muros un movimiento que se parecía mucho á preparativos de guerra.

La Mostaza encantado, creyó hasta